
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE PORTANT SUR LA SAISON 2022-2023

Cette AG a eu lieu le 12 janvier 2024

Jean-Louis Bareigts, co-Président du club, accueille les participants et les remercie de leur 

présence. Il souhaite ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année aux personnes présentes et 

à leurs familles. Parmi les institutionnels, sont présents : Madame Rachel Durquéty, 

conseillère départementale, Monsieur Damien Delavoie, conseiller départemental, Monsieur 

Jean-Marc Lescoute président de la Communauté de Communes du Pays d’Orthe et Arrigans, 

Monsieur François Claude, adjoint au Maire de Peyrehorade ainsi que Monsieur Jean-Luc 

Laussucq, Président du Peyrehorade Sports Omnisports. Sont excusés Monsieur Didier 

Sakellarides, Maire de Peyrehorade, qui présidait la cérémonie des vœux au même instant à 

ses administrés et Monsieur Roussarie Pettan, Président de l’école de rugby qui, en soins à 

Bordeaux, adresse à tous un amical bonjour. M. Bareigts salue la présence des dirigeants du 

RCB, Bernard Minvielle et Patrick Laclau, ainsi que de la chroniqueuse locale de Sud-Ouest, 

Maïté Labeyriotte.

Au cours de cette assemblée seront présentés le rapport d’activités des différentes équipes, le 

bilan financier de la saison, un point sportif pour l’actuelle saison et les comptes-rendus des 

commissions sportives et partenariat communication.

 

1 - RAPPORTS SPORTIFS

1.1- Ecole de rugby

Didier Lacaule présente les activités de l’école de rugby.

Baby Rugby

La Saison 2022-2023 a permis à la catégorie des Baby Rugby (3-5 ans) de se développer 

davantage. De nouvelles familles se sont intéressées au fonctionnement et nous ont donc 

rejoint tout au long de la saison. 

Cette catégorie-là donne l’avantage à l’École de Rugby d’accueillir un public de plus en plus 

au fait des autres associations sportives du secteur. 

Jeux ludiques, de motricités, parcours collectifs ou individuels ont animé l’ensemble des 

séances d’entraînements de nos jeunes. 90% des séances se déroulant dans le gymnase, nous 

avons donc la possibilité d’utiliser un espace convenable sans se soucier de la météo. 

Avec un effectif d’environ 15 à 20 enfants présents les mercredis matins, c’est dans un climat 

convivial que nous nous retrouvons à 2 ou 3 éducateurs afin d’enseigner les bases du rugby à 

nos jeunes. 



Bien évidemment, aucune compétition n'est mise en place pour la catégorie Baby Rugby. 

Nous avons donc pu établir nos séances sans contrainte. 

M6

Effectif juste : 10 U6 nés en 2017 et 1 de 2018

Tournoi de Tyrosse le 4 mars

7 enfants présents, 6 rencontres prévues

1er match contre Capbreton 1 : victoire courte 6-5

2ème match contre St Martin 1 : défaite 4 essais contre 7

3ème match 2 contre Tyrosse 2 : victoire 9-6

4ème match : Capbreton 2 : victoire 11 à 5

5ème match : St Martin 2 : victoire 8-6

6ème match contre Tyrosse 1 : défaite 8-9

Bilan : 6 matches, 4 victoires 2 défaites

Tournoi du 1er mai à Pontacq

7 enfants présents, 4 rencontres prévues.

1er match contre Haut Béarn : comme tous les premiers matches, la mise en route est difficile 

mais victoire quand même par 4 essais à 2.

2ème match contre Pont Long : les petits commencent à prendre confiance, victoire 6 essais 

à 2.

3ème match contre Nay : les petits se régalent, victoire 12 essais à 2

4ème et dernier match. Malgré une pause de 40 minutes, la fatigue se faisait sentir et les petits

avaient perdu le rythme. Face à une belle opposition, le match nul est assez équitable, même 

si, sur la dernière action, un de nos petits tombe à 10 cm de la ligne d’essai adverse... 

Dommage, 5 essais de chaque côté.

Bilan : 3 victoires, 1 nul

Tournoi de Dax jeudi Ascension

7 présents, 4 rencontres

1er match contre Montfort : Victoire 8 essais contre 4.

2ème match contre Dax : victoire 7 essais à 3.

3ème match contre Ascain : match nul 5 essais de chaque côté.

4ème match contre Orthez : match nul 4 essais de chaque côté.



Ces 2 dernières équipes étaient solides et nos petits ont été un peu intimidés. Les absences 

d’Alex et d’Arthur ont pesé…..

Bilan : 2 victoires, 2 nuls

Tournoi de Saint Sever : 27 mai (sous la chaleur)

9 présents (en comptant le matin Clément qui est de 2018), 7 rencontres.

Le matin : 4 matchs :

1er contre Grenade : victoire 7-3

2ème contre Montfort/Pomarez 2 : victoire 6-2

3ème contre Stade Montois 2 : victoire 6-4

4ème contre URBR : victoire 8-2

L’après-midi : 3 rencontres. 

La première débute mal, on a perdu notre agressivité et on perd contre Montfort/Pomarez 1 : 

6-4

Le deuxième match, on affronte Mugron 1 : victoire 6-2

Le troisième et dernier match se joue contre Mont de Marsan : victoire 3-0.

Bilan : 6 victoires 1 défaite. Très bon tournoi, les petits terminent à la deuxième place et se 

voient remettre des médailles et une coupe.

Rencontres départementales à Lesperon le 3 juin2023

Seulement 6 présents  !!!

Première rencontre : Soustons 2 : victoire 10-0

2ème rencontre : Castet/Linxe : victoire 4-2

3ème rencontre : Hagetmau/St Sever : victoire 4-1

4ème rencontre : Labouheyre : victoire : 9-1

5ème rencontre : Dax 1 : match annulé, pluie, vent et grêle sont venus perturber la fin des 

rencontres. B

Bilan : 4 matches, 4 victoires, 27 essais marqués, 4 encaissés.

Avec 25 matchs disputés, pour un bilan de 19 victoires 3 nuls et 3 défaites, la saison est bien 

réussie, avec des parents super motivés pour suivre et encourager les enfants.

La saison s’est terminée par le traditionnel match « papas contre enfants ». Dans une belle

ambiance familiale, les petits sont venus à bout des grands qui ont remis en question



l’arbitrage de JC ….. Un petit trophée souvenir sur lequel figure le bilan de la saison a été 

remis aux U6 -2017/2018 saison 2023-2024. 

M8

Effectif : 27 joueurs, 6 éducateurs

Bilan des tournois

Navarrenx : victoire de la A, 3eme place de la B.

Pontacq : victoire de la A, 2ème place pour la B.

Saint-Sever : 8eme place pour la A, B et C remportent leurs poules. 

Salies de Béarn: victoire de la A, seconde place de la B.

Dax : 2eme place. 

Saint Paul les Dax : A invaincu, B et C 2 victoires et 2 défaites chacun, les U8 remportent le 

challenge. 

Saint Martin de Seignanx : 2ème place pour la A, 3eme pour la B.

Finales Landes : 2ème place pour la A, 7eme pour la B.

Superbe saison de nos U8 qui remportent 3 tournois et un challenge ! À noter une très belle 

seconde place aux finales Landes avec une équipe comportant quasiment que des première 

année. 

M10

Effectif global PS / RCB : 37 enfants (stable par rapport à la saison dernière), se répartissant 

en 21 pour le PS et 16 pour le RCB.

Pour le PS, 10 2ème année nés en 2013 et 11 1ére année nés en 2014 avec 4 éducateurs PS 

autour de Pettan Roussarie (Hervé Carrère, Pierre-François Lassalle, Vincent Lagnet et Simon

Gatuingt) auxquels s'ajoutent 2 éducateurs RCB (Nicolas Péhargues et Emilie Larroque).

Effectif assidu aux deux entraînements hebdomadaires et aux tournois où nous avons pu 

présenter, lorsque cela était possible, 3 équipes à 7 (forme de jeu des M10 en tournoi).

Participation à 5 plateaux et 9 Tournois : St Martin de Seignanx, Soustons, Linxe, Pontacq, 

Salies-de-Béarn, St-Paul-Lès-Dax, St-Sever, Dax et Capbreton.

Résultats Equipe A.

L'équipe niveau A, majoritairement composée d’enfants nés en 2013, a été finaliste aux 

tournois de Soustons contre l’Aviron Bayonnais (le plus gros tournoi de la saison) et St-Paul 

Lès-Dax, 3ème à Capbreton et 1er à Saint Sever, dernier tournoi de la saison, ce qui montre la

progression du groupe. 



L’équipe termine 9ème au championnat des Landes à Tyrosse le 25 mars (qui arrivait un peu 

trop tôt dans la saison). Ce résultat ne reflète pas la valeur de notre équipe qui perd, de 

justesse, 2 matchs dans la poule de brassage du matin contre Dax (qui finira 1er du tournoi) et

Capbreton (qui terminera second). Notre équipe s’est donc retrouvée dans la poule des 3ème.

L’après-midi, elle a tout remporté facilement. Plus tard dans la saison, et à plusieurs

reprises, notre équipe a battu Dax et Capbreton sur les autres tournois…

Résultats Equipe B.

L'Equipe niveau B est majoritairement composée d’enfants nés en 2014 qui peuvent déjà 

avoir 3 ans de rugby dans les catégories inférieures (M6 et M8). Belle progression de cette 

équipe tout au long de la saison et c’est bien là l’essentiel. 

Au championnat des Landes, l’équipe a dû « ferrailler » dur le matin en brassage contre des 

équipes « 1 » d’autres clubs. Eh oui, certains clubs inscrivent leur équipe 1 en niveau B, ce 

qui fausse un peu la compétition. Résultat : notre brave équipe termine à la 9ème place du 

niveau B. En réalité, elle termine 2ème de toutes les équipes 2 inscrites, devant nos chers 

voisins dacquois et montois, et ça, il est important de le souligner.

Résultats Equipe C.

En catégorie M10, très peu de clubs ont inscrit 3 équipes en tournoi. Au championnat des 

Landes, seuls 4 clubs ont relevé ce défi, ce qui a permis de faire participer à la totalité de notre

effectif.

Autres activités suivies par la catégorie M10 :

- Stages Rugby à Peyrehorade les 19 et 20 décembre 2022 puis le 11 avril 2023.

- Entraînement 15 de France le 25 janvier 2023

M12

Effectif global PS-RCB : 37 enfants (31 PS, dont 3 arrêts en cours d'année, et 6 RCB) et 3 

éducateurs PS

Championnat des Landes le 11/03 : 2 équipes  (écourté pour cause de mauvais temps)

Tournoi de Saint Martin de Seignanx le 15/04 : 1 équipe

Tournoi de Pontacq le 01/05 : 2 équipes

Tournoi de Saint-Paul les Dax le 13/05 : 2 équipes

Tournoi de Dax le 18/05 : 1 équipe

Tournoi de Saint Sever le 27/05 : 1 équipe

Tournoi de Capbreton le 24/06 : 2 équipes



M14

Participation au niveau A du Challenge Fédéral qui comporte une 1ère phase départementale 

organisée par le CD40, suivie d'une 2ème phase interdépartementale organisée par la Ligue.

Bilan : trop de matchs, trop de déplacements, certains lointains (Cognac au cours de la 2ème

phase) qui empêchent de travailler efficacement et en continuité aux entraînements.

Sur le plan des entraînements : organisation le mardi soir et le samedi matin, en alternance à

Salies et à Peyrehorade.

Cette organisation a montré ses limites surtout le mardi soir pour l’organisation du 

déplacement vers Salies. Un minibus étant insuffisant par rapport au nombre de joueurs 

peyrehoradais, il a fallu souvent utiliser en plus nos voitures personnelles.

Sur le plan du travail pédagogique sur le terrain, les objectifs envisagés en début de saison ont

été atteints :

- progression du groupe dans le domaine du jeu collectif

- fidélisation des jeunes joueurs, conservation de l’effectif de départ et intégration au cours du

1er trimestre d’autres joueurs

- progression individuelle de chacun au sein du collectif

Points à améliorer :

- la relation qui existe entre la Section Rugby du Collège et le club dans le cadre de la

Convention établie (intervention de JB Pruilho et, avant lui, de Benjamin Lescoulié le lundi 

dans le cadre scolaire) est efficace, elle doit se poursuivre et même s’intensifier. Pour établir 

une connexion plus importante entre le club et le collège, une rencontre a été organisée en fin 

d’année entre Philippe Dubois et les profs d’EPS responsables pour envisager un travail en 

collaboration le mercredi après-midi dans le cadre de l’UNSS.

La saison 2023-2024 voit une modification du jour d’entraînement pour les M14. Le mardi 

soir est remplacé par le mercredi après-midi à Peyrehorade. Salies organise le déplacement de 

ses joueurs le mercredi après-midi et l’entraînement du samedi se fait à Salies.

1.2- Les Cadets

Alain Lamarque présente le compte-rendu de la saison établi par Joëlle Guéraçague avec le 

concours de Thibault Tourneur.

Effectif : 6 licenciés dont 12 au PS (+ 1 double licence )et 16 au RCB 

Entraîneurs : Eric Marimpouy, Thibaut Tourneur et Jérôme Gasparotto 

Dirigeants : Stéphane Bastide, Stéphane Hennebel, Jeannot Hargous et Joëlle Guéraçague 



Photo : Pauline Paucq 

Phase de Brassage 

RAS Bassin Adour ST Paul, RAS Peyrehorade / RCB, RAS Cœur des Landes Tartas, 

RAS PHL. A l'issue de cette phase de brassage, RAS Peyrehorade / RCB  est versé en 

Régionale 1.

Championnat : Régionale 1 Poule 6 

Poule composée de RAS SASS/ SAH Sever,  RAS XV Gaves Josbaig, RAS PS/RCB, RAS 

ENT Portes du Béarn Sévignacq, RAS Anglet Olympique, RAS ASB –ASSM- ASO 

Bayonne 

Cette saison a été plutôt perturbée. L'effectif de seulement 26 jeunes n'a pas facilité les 

choses ! Nous entamons un début de saison correct, avec quelques résultats positifs, lors de la 

phase de brassage, ce qui nous permet d'être sélectionné en Régional 1.  

L’hiver arrive ainsi que les premiers pépins physiques et les mauvais résultats. Ceci ne nous a 

réellement pas aidés pour un travail constructif, lors des entraînements où le nombre des 

joueurs s'est vu réduit à 8 à 10 jeunes. Trop peu pour bien travailler correctement mais avec le

soutien des Juniors (entraînement commun), nos résultats nous ont quand même permis de 

disputer la phase finale du Groupe C.  

Ce groupe n'a rien lâché, bien au contraire, une grande solidarité s'est créée entres Les Cadets 

et les Juniors, ce qui a permis de remobiliser l'ensemble des joueurs et de gravir une par une 

les marches pour aller jusqu’en finale.  

La fin aurait pu être plus belle puisqu’à la fin du temps additionnel, les deux équipes sont à 

égalité. Vient la cruelle séquence des tirs au but où nous échouons au bout de la 11ème 

tentative.  

Dans l’ensemble, une plutôt belle saison par rapport au groupe puisque nous sommes allés au 

bout de ce que l’on pouvait donner avec les moyens que nous avions. Maintenant, il nous faut 

réfléchir et améliorer les points négatifs, afin de repartir encore mieux armés la saison 

prochaine. 

Merci à tout le groupe, joueurs, encadrement et les membres des bureaux. Mais aussi à tous 

les supporters qui sont venus les encourager et les soutenir jusqu'au bout, avec en plus, une 

ferveur des grands jours lors des phases finales. C'est ce que l'on aime dans ce rugby, qui nous

réunit et nous unit, et pour lequel nous œuvrons à chaque saison, même si ce n'est pas facile 

tous les jours.  

Le rugby reste quand même l'école de la Vie qui nous apprend à être encore plus soudés dans 

les galères, à se relever, à persévérer et ne rien lâcher. 



1.3 - Les Juniors

Alain Lamarque présente le compte-rendu de la saison préparé par Guéracague's Family, 

Joëlle et Dominique.

Effectif : 35 licenciés dont 13 (+ 4 doubles licences) au PS et 17 (+ 1 double licence) au RCB 

Entraîneurs : Christophe Carracabe et Dominique Guéraçague 

Dirigeants: Jean Baptiste Amulet, Didier Deleu et Joëlle Guéraçague 

Renforts : Patrick Laclau, Jules et Nicolas Deleu 

Photos : Pauline Paucq 

Phase de Brassage : 

RAS Bassin Adour St Paul,  RAS Peyrehorade / RCB,  RAS Coeur des Landes Rion, 

RAS PHL Pouillon 

Championnat : Régional 1 Poule 6 

RAS Ent Lembeye USEP, RAS Peyrehorade / RCB, JSE SP Villeneuve de Marsan, S A 

Hagetmautien, Gan Olympique, Bidart Union Club. 

La compétition démarre par une poule de 4 équipes, qu'on appelle aussi Poule de Brassage. 

Les matchs se jouent en matchs aller/retour. Le résultat de cette 1ère phase détermine le 

niveau de compétition pour le reste de la saison. Les équipes sont ensuite reversées soit en 

Régional 1, soit en Régional 2. 

Notre équipe s'est qualifiée pour le Régional 1, après avoir ferraillé avec Saint Paul les Dax, 

PHL et Rion Morcenx. 

La deuxième partie de saison sera plus chaotique. L'équipe a montré certes un très bel état 

d'esprit tout le long, mais avec parfois aussi deux visages au cours d'un même match…, 

conquérante et efficace ou parfois nonchalante et s’adonnant au pire laisser-aller.  

Elle a montré de très belles choses, sur certaines rencontres. Avec plus de régularité, il y avait 

le moyen de voir plus haut. 

Elle termine 3ème au classement derrière Villeneuve-de-Marsan et Bidart, et se qualifie 

ainsipour les phases finales de niveau B. 

Nous retrouvons Saint-Paul-les-Dax, que nous avions battu deux fois en brassage. Mais cette 

fois ci, à l'image de la saison, ça bascule du mauvais côté. Après un début de rencontre 

maîtrisé et menant 10-0 au score, le match tourne en deux minutes avec deux essais encaissés,

et le score passe à 10-14. Malgré quelques tentatives de rébellion gâchées par aussi de 



mauvais choix sur certaines situations favorables, la route s'arrête là. Frustrant au vu de l'état 

d'esprit de cette équipe et le potentiel entrevu.  

Merci à tout le groupe et l'encadrement pour ses bons moments sportifs, festifs et conviviaux, 

aux membres des Bureaux pour tout le travail accompli dans l'organisation de la saison, avec 

une mention spéciale aux secrétaires à qui nous ne rendons pas la tâche toujours facile. Nous 

remercions aussi les supporters qui répondent présents pour venir les encourager. Un grand 

Merci à notre “Paupo Nationale” pour tous ses reportages photos. 

1.4 – Seniors équipe Espoirs

Bertrand Bareigts présente le bilan de la saison.

L’équipe est coachée par  Jérôme Dachary et Mathieu Tastet. Les dirigeants attachés à 

l’équipe sont Bertrand Bareigts, Laurent Dufau , Julien Lajus, Frédéric Duvert et Patrick 

Lescoulié.

La poule est composée des clubs suivants : Mauléon, Nafarroa, Salles, Bagnères, Langon, 

Gujan, Saint-Médard-en-Jalles, Oloron, Barbezieux, Nantes, Bergerac et Peyrehorade.

La saison débute en douceur et nos Espoirs alternent victoires à la maison et défaites à 

l’extérieur. Les performances loin de leurs bases sont plus que convenables, mais les défaites 

d’un point à Oloron, de trois points à Nafarroa montrent que le potentiel est bien présent. 

Après la réception de Nantes assortie d’une nouvelle victoire sur le score de 26 à 10, les 

Espoirs obtiennent un nul 40-40 à Barbezieux le 16 novembre, avec un match placé sous le 

signe de l’offensive à tout va, Six essais inscrits, du panache en attaque, quelques manques de 

rigueur en défense, mais ce nul est plein de promesses, attestant une montée en régime.

Et cela se confirme par la suite puisque les victoires s’enchaînent. A domicile ou à l’extérieur,

personne ne leur résiste. Ils obtiennent de très belles victoires à Mauléon après une seconde 

mi-temps renversante, à Salles, à Langon, à Saint Médard en Jalles, à Gujan, à Nantes, sans 

connaître de défaites sur leur terrain fétiche, le Dabadie. Ils terminent ainsi premier de la 

poule avec une avance confortable sur le second. Leur domination sans partage est due 

d’abord au travail régulier et acharné de tous, à l’implication de tous dans ce niveau de 

performance élevé tout au fil de la saison. Et c’est d’autant plus méritoire que l’on s’entraîne 

dur, que les places sont chères avec un effectif nombreux qui doit composer sans cesse avec 

des contraintes d’âge exigées par la fédération et qui ne ressemblent à rien.

Place aux phases finales. Le PS tire un concurrent sérieux, Lombez, un gros morceau qui 

récupère au passage quelques équipiers premiers qui n’ont pas atteint le quota des 11 matchs 

au cours de la saison régulière. Nos jeunes comptent quelques absents, notamment ceux qui 



sont partis renforcer l‘équipe Fanion à Chartres. Lombez domine la première mi-temps, 

défend bien et enquille au pied. Malgré une domination importante en seconde mi-temps, les 

Verts échouent sur le score de 20 à 14. Un manque de réalisme près des lignes et l’absence du

buteur Doussy ont beaucoup handicapé cette formation qui méritait mieux. Leurs regrets sont 

atténués, ou sont d’autant plus grands, quand on sait que ces mêmes gersois se hisseront 

jusqu’en finale et n’abandonneront le titre à Issoire qu’à deux minutes du terme de la 

rencontre.

Au final, les Espoirs nous ont fait vivre de très bons moments, se sont faits plaisir sur le 

terrain tout en étant l’âme de ce groupe seniors. La B Bordel a fait beaucoup parler d’elle 

cette saison, par ses performances sportives, ses talents dans l’animation étant depuis 

longtemps reconnus dans tous les stades du Sud-Ouest.  

. 

1.5 – Seniors équipe Fanion

Thierry Ladonne présente le bilan de la saison.

L’équipe est coachée par Pascal Idieder et Sébastien Cergnul pour les trois premières 

rencontres de la saison, puis par Olivier August et Sébastien Jaca. Les dirigeants attachés à 

l’équipe sont Julien Lajus, Frédéric Duvert et Bertrand Bareigts.

La poule est bien entendu identique à celle des Espoirs. Si la saison débute en trombe avec 

une victoire sans partage face à Salles sur le score de 45-13, la suite est plus compliquée avec 

une défaite 27-9 à Bagnères, suivie d’un nouveau revers contre Langon, à domicile sur le 

score de 13-34. Dans la semaine de repos, coup de théâtre, les deux coaches jettent l’éponge, 

un peu émoussés auprès d’un groupe avec lequel ils ont partagé cinq années. Dans la hâte, le 

club trouve un nouveau tandem composé d’Olivier August, qui intervenait déjà sur le secteur 

de la touche et Sébastien Jaca, en pause depuis cinq mois, après avoir entraîné Mauléon 

durant 4 années. Ils se mettent d’emblée au travail et sont à l’origine d’un nouvel élan gratifié 

de trois victoires face à  St Médard-en-Jalles, puis Oloron à Saint-Pé et Gujan.

Nafarroa, accroché sur ses terres, met néanmoins un coup d’arrêt à cette série. Celle-ci 

reprend après un succès face au leader nantais obtenu sur le gong grâce à un essai de pénalité 

inscrit après une poussée collective de vingt mètres du pack local qui emporte un troupeau  

d’éléphants médusés. La saison positive est marquée par d’autres succès majeurs obtenus en 

déplacement à Barbezieux, Mauléon, Saint-Médard, Nantes, alors que l’équipe remporte tous 

ses matchs à domicile. 

Quoique privé de 2 points par la Fédération parce que l’un de nos trois arbitres, en arrêt 

maladie, n’a pas satisfait au quota de match requis par le règlement fédéral, le PS termine à la 



quatrième place de sa poule, synonyme de barrage à la maison pour l'accès aux phases finales.

On remarquera au passage que cette poule comporte le futur champion de Fédérale 1, Langon,

et un demi-finaliste, Salles, ce qui situe le niveau de cette performance.

Pour son barrage à Dabadie, le PS est opposé à Drancy. Une belle fête populaire couronnée 

d’un succès probant de nos jeunes face à une équipe parisienne puissante et complète dans ses

lignes. Le PS est en mode phase finale et reçoit sans complexe le premier national à l’issue de 

la phase qualificative, Chartres, pour un 8ème de finale apparemment déséquilibré. Chartres, 

grandissime favori est surpris de la résistance landaise. Leurs avants, taille XXL, dominent 

mais la mobilité, la résilience de notre équipe fait merveille. Ladevie sur une pénalité 

rapidement jouée à la main file marquer en bord de touche le premier essai et Nayraguet 

double la mise en seconde mi-temps. La botte de Doussy fait le reste, récompensant la furia 

défensive landaise, et permet au PS de remporter la mise logiquement sur le score de 26 à 24, 

même si le dernier essai, fruit d’un cadeau landais offert à des chartrains surpris, prendra toute

son importance au moment du bilan de ce 8ème de finale. Au match retour, Chartres bombe le 

torse mais est à nouveau surpris de l’audace offensive landaise qui se joue des colosses 

adverses. Le PS mène de 4 points dans le temps additionnel et semble s’acheminer vers un 

succès mérité mais il encaisse un essai assassin né d’une touche mal contrôlée. Cette défaite 

est cruelle tant le jeu landais était inspiré et intelligent. Les regrets sont énormes mais au 

bilan, on notera la belle progression de cette formation. 

La dramaturgie de cette saison est à son comble quand on se remémore le déroulé de celle-ci. 

En effet partis pour un maintien en début de saison, les Verts changent d’entraîneurs après 

trois matchs, retrouvent des couleurs et de l’ambition pour, au final, terminer leur saison face 

à l’ogre de la division en échouant d’un petit point au terme des deux matchs. Bravos à tous, 

quelle belle saison !.   

L’ensemble des comptes-rendus sportifs ainsi présentés, soumis au vote de l’assemblée, sont 

adoptés à l’unanimité.  

2 - RAPPORT FINANCIER   

Monsieur Christian Lembeye, trésorier, détaille celui-ci : 

Pour la saison 2022-2023, nous bénéficions d'une augmentation des produits (des 

encaissements, des arrivées sur compte) de 7 %, passant de 442 808.00 € (notre prévision de 

juin 2022) à 473 279.00 € (résultat en juin 2023) soit un delta de + 31 000.00 € qui se 

décompose ainsi :



● + 51 % pour FFR soit environ +15 900,00 €

● + 48 % pour CCPOA (2 années) soit environ + 15 000.00 €

● + 15 % pour Transfert de charges avec : Aides apprentis, participation joueurs aux repas et 

équipements soit environ + 6 000.00 €

● + 13 % pour Ventes soit environ + 4 000,00 €

● + 4 % pour indemnité liée aux mutations soit environ + 1 100,00 €

On enregistre une baisse du partenariat de 11 000,00 €, due à une diminution des engagements

des partenaires majeurs de  25 000,00 €, compensée en partie par l’arrivée de nouveaux 

partenaires pour 14 000,00 €

En termes de dépenses, 2022-2023, même constat, soit une augmentation des charges de 

24 %,  passant de 436 020,00 € (notre prévision de juin 2022) à 539 798,00 € (résultat en juin 

2023), soit un delta de + 103 700,00 € dont voici les grandes lignes :

● +38 % pour les Indemnités + primes, soit environ + 39 000,00 €, se répartissant en 

28 000,00 € pour la saison régulière, plus 11 000,00 € pour le barrage et le 8ème de finale

● +21 % pour les acquisitions prévues à prendre sur les fonds propres : + 22 200,00€, avec 

notamment :

- installation du chauffage sous le chapiteau + pose d’une porte au chapiteau : 8 600,00 €,

- achat d’un lave vaisselle et de matériels pour la cuisine : 9 000,00 €,

- Matériel musculation : 4 600,00 €

●  +17 % pour déplacements lointains à Nantes et Chartres : 17 800,00 €, ce chiffre incluant 

les frais de voyages (3 000 € + 6 700 €) et d’hôtels (5 300 € + 2 800 €).

●  +7% pour Location de véhicule  (6 500,00 €) + assurance  (1 000,00 €), soit un total de 

7 500 €

●  +4 % pour Arbitres : 4 500,00 €

●  +3 % pour dépenses exceptionnelles (amendes + lave-vaisselle) : 3 200,00 €

●  +3 % pour Équipement joueurs : 3 000,00 €

●  +3 % pour Licences et mutations : 2 800,00 €

●  +2 % pour Location appartement : 2 500,00 €

●  +1 % pour création d’un nouveau site internet : 1 200,00 €

Cela se traduit donc par un déficit de 14% soit un montant de - 66 519,00 € pour cette

saison 2022-2023.

Les fonds propres du Club qui étaient de 72 302,00 € à la fin de la saison 2021-2022 ont servi

en grande partie à combler ce déficit de fin de saison,



Le Président précise que le budget prévisionnel de la saison en cours a été élaboré en prenant 

en compte les éléments de l’exercice précédent et l’accent a été porté sur la maîtrise des 

dépenses à tous les niveaux, tout en essayant de conserver une dynamique de club ambitieuse.

Nous sommes et serons ambitieux pour l’avenir et nous définirons à l’orée de la saison 

prochaine  une politique de club avec des objectifs sportifs élevés, notamment:

- l’obtention d’une 3ème étoile pour l’école de rugby

- le retour en championnat national pour nos jeunes cadets et juniors

- la qualification pour nos seniors

- la formation d’éducateurs, d’arbitres

Bien entendu, ces objectifs doivent être associés à une augmentation des ressources 

financières, avec une efficacité accrue de notre commission partenariat/communication, à 

l’amélioration des équipements avec le concours des collectivités territoriales et la poursuite 

de l’amélioration de l’image du club en terme d’accueil et de qualité de réception.

Concernant les équipements, il faut rappeler que depuis trois ans déjà, nous attendons la levée 

des réserves qui empêchent l’homologation du terrain d’honneur et nous privent de 

l’organisation de rencontres de phases finales. 

Concernant l'image du club, rappelons que le club est régulièrement sollicité pour 

l’organisation des formations de la Ligue Régionale, et aussi par les autres associations 

sportives ou culturelles de la commune, voire des particuliers qui trouvent au club des locaux 

propres et adaptés. Nous sommes et resterons dans le partage et le vivre ensemble, quelles 

qu’en soient les contraintes.

Le trésorier termine son propos en  remerciant les collectivités pour leur soutien 

(Département, Communauté des communes du Pays d’Orthe et Arrigans, commune de 

Peyrehorade et autres communes du canton), les entreprises et commerçants partenaires sans 

oublier les Vertmoulus qui ont pris part au financement des travaux d’équipement décrits ci-

avant et qui, autour de Franck Lamour  chef au fourneau, ont préparé et servi les nombreux 

repas tout au long de la saison, recevant le concours des bénévoles. Et bien sûr, nous  

n’oublions pas les supporters et sympathisants présents lors de toutes ces manifestations 

Le bilan financier est mis au vote.

3 – BILAN SPORTIF DE LA SAISON 2023-2024, À MI-SAISON

3.1 – Ecole de rugby



En cette première partie de saison, plusieurs plateaux se sont déroulés. Une dizaine de nos 

jeunes vont participer au challenge Orange, challenge qui mélange toutes les composantes du 

jeu de rugby avec des exercices de technique, de précision, de jeu au pied, etc.

3.2 – Cadets et Juniors

Des résultats plutôt réguliers pour les cadets leur permettent de retrouver en 2ème phase, le 

championnat Régional 1, avec Anglet, Ustaritz-Cambo, Morlaas, Orthez et Pont-Long. Cette 

seconde partie est difficile pour nos jeunes. Ils sauront se ressaisir.

Résultats irréguliers de nos juniors lors de la phase de brassage, et ils sont versés donc en 

Régionale 2 avec Saint Sever, Larressore, PHL, Orthez et Gan. Tout commence bien face à 

Saint-Sever mais PHL remporte la mise à Salies. La seconde partie de saison doit être 

meilleure.

3.4 -  Seniors

A la fin des matchs Aller, les Espoirs sont 4ème de la poule avec 10 matchs et 33 points (la 

rencontre contre Mauléon est déplacée en avril). Quant au match contre Saint-Médard, qui n'a 

pu avoir lieu, il est annulé mais des points de compensation seront ajoutés par une 

péréquation). Le PS est devancé par Barbezieux 44 points, Mauléon 42 et Saint-Médard 33. 

Les proches poursuivants sont à 1 et 3 points. Tout sera serré jusqu’à la fin et il n’y a toujours 

que six qualifiés.

Pour l’équipe 1, seconde place avec 7 victoires, 2 nuls, deux points de bonus et un match 

reporté face à Mauléon. Celle-ci se place derrière Nantes qui compte 3 points de plus. Mais 

comme toujours, la seconde phase sera difficile car toutes les équipes prennent la calculette. 

Le mois de janvier sera déterminant, avec un déplacement à Tulle et les réceptions de Nantes 

et Rion-des-Landes.  

4 - RAPPORT DE LA COMMISSION SPORTIVE 

Monsieur Philippe Dubois présente le rapport de la commission sportive.

La commission s’est réunie à plusieurs reprises afin de définir la politique des trois prochaines

années. Ainsi, il apparaît nécessaire de poursuivre le travail de détection dans les écoles 

primaires, d’intensifier le travail chez les cadets et juniors, en se rapprochant si possible de la 

classe de promotion rugby du collège. Le chantier est important et il faudra s’appuyer d’abord



sur la qualité de la formation dispensée auprès des éducateurs, le soutien du CRMT auprès 

duquel le club adhère, association qui milite sur une qualité de jeu de mouvement, inspirée par

Pierre Villepreux. 

Même si les problématiques sont nombreuses, notamment pour déterminer les jours 

d’entraînement sans gêner la scolarité des jeunes, le choix des espaces de jeu, le transport des 

jeunes, il compte intensifier le travail en commun de tous les éducateurs du club tout en 

structurant l’ensemble des équipes, en y associant bien entendu le RCB, club partenaire.

Jean Louis Bareigts informe que deux minibus pourront être mis à disposition dès le début 

d’année, ceux-ci ayant été obtenus dans le cadre du Budget Participatif Citoyen.

5 - RAPPORT DE LA COMMISSION PARTENARIAT /COMMUNICATION

Jean Louis Bareigts présente le bilan des travaux de cette commission. Réunie trois fois au 

club et grâce à des échanges constants, cette commission aidée depuis le début septembre par 

Paul Rabeil-Croue pour la partie partenariat et depuis début septembre par Charlotte 

Sallaberry a permis de faire aboutir plusieurs contrats de partenariat. Il le fallait et grâce au 

travail de tous, le trésorier redevient plus serein. Mais ce n’est pas fini et la saison n’est pas 

terminée. Nous avons encore de nombreuses échéances, et notamment :

- le 28 janvier une journée agriculteurs,

- l’anniversaire du titre de 1994 dans un format à définir,

- les repas à accoler à nos rencontres à domicile, avec diverses formules, choucroute, etc. 

Nous n’oublierons pas d’y associer les enfants de l’école de rugby et nos cadets et juniors qui 

ne jouent pratiquement plus sur nos terrains.

Pour ce qui est de la communication, nous sommes très perfectibles. Je résume : deux sites 

présents, une newsletter que j’ai du mal seul, à alimenter, et autre dégât collatéral, notre 

plaquette qui n’avance pas car écrire demande du temps et nous en manquons tous. Soit on 

continue comme maintenant mais le rendu est bancal, soit on trouve une solution rapidement 

car il est impératif d’avancer. Une décision urge. 

6 - INTERVENTIONS DIVERSES

Au terme des travaux relatés ci-avant, la parole est donnée ensuite aux membres de 

l’assemblée pour toutes les questions diverses ainsi qu’aux personnalités présentes.

Madame Rachel Durquéty est toujours impressionnée par le travail réalisé par l’ensemble du 

club, avec notamment un niveau de participation de bénévoles très important. Elle est 



satisfaite qu’au travers du Budget Participatif Citoyen, le dynamisme du club soit ainsi 

récompensé.

Monsieur Damien Delavoie souligne la très bonne saison réalisée par les seniors du club avec 

de véritables exploits sportifs réalisés. C’est une vitrine qui place le club à la 3ème place du 

rugby landais. Le Département continuera à aider le club, au travers de la subvention accordée

aux écoles de sport, de la subvention accordée aux clubs de Fédérale 1, du passeport jeunes 

accordée lors du passage en 6ème et la bourse au permis de conduire réservée aux jeunes. 

Personnellement, il a assisté au match contre Nafarroa, le 20 décembre dernier, et il a été très 

impressionné par la qualité de jeu déployé. Une telle qualité ne peut qu’inciter les jeunes à 

pratiquer le rugby et aux parents d'y inciter leurs enfants. Bravo pour l’aide que vous apportez

à la citoyenneté des jeunes, avec ce remarquable travail fourni par les bénévoles

Monsieur Jean-Marc Lescoute affirme son soutien au PS Rugby et félicite les équipes pour les

résultats remarquables obtenus. La Communauté des communes continuera à soutenir le club, 

lequel est le seul club sportif à recevoir une subvention exceptionnelle..

Monsieur Jean-Luc Laussucq félicite le club pour l’ensemble des résultats, lesquels 

s’inscrivent parmi les bonnes performances d’ensemble de l’omnisport. Le PS Omnisport 

compte 1350 licenciés en 2023 et les finances augmentent puisqu’après la période Covid, les 

clubs ont investi. Il informe qu'en 2024, la Journée Multisports sera à nouveau organisée, 

rappelant que celle-ci permet aux jeunes de découvrir toutes les disciplines sportives du 

territoire. En 2023, 180 jeunes ont participé à cette journée, en s’initiant durant 30 minutes 

aux sports proposés. Il adresse ses meilleurs vœux à l’assemblée présente.

La séance est clôturée à 20 h 05 et se poursuit par un dîner.

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le Conseil d’Administration se réunit après la tenue de l’Assemblée Générale. Il s’est réuni le

mercredi 10 janvier 2024 avant les travaux de l’Assemblée Générale de ce jour. Sont absents 

excusés : Vincent Larre, Michel Hayedot, Nicolas Ricat qui donnent respectivement 

procuration à Jean Louis Bareigts, Christian Lembeye, Alain Lamarque. Sont absents : Paul et

Yannick Cibé, Cyril Cassagne, Olivier Discazeaux. 

Suite au décès de Jean-Claude Lamarque, Eric Cornu, seul candidat est élu, à l’unanimité, en 

qualité de membre du Conseil d’administration.


